



Lourdes Cancer Espérance

Franche-Comté 25 - 39 - 70 - 90

Entre le défi du cancer et de la mort, nous faisons le choix de la prière et celui de l'amitié
Lourdes Cancer Espérance Association d'Intérêt Général Association Loi 1901 Association de droit canonique de fidèles
Délégation Franche-Comté 25-39-70-90 / 30 rue des Vignes – 25220 Roche-lez-Beaupré www.lcef-c.fr

ÉTÉ 2025



Pour le dernier Adieu à Raymond, les témoignages d'amitiés ont été nombreux, l'église était trop petite pour accueillir les amis(es) de notre Raymond, tant son rayonnement était intense, discret, effacé mais toujours présent, il était à l'image de Dieu : proche de nous. L'équipe de rédaction du journal se devait d'écrire ce dernier hommage. Vous pouvez sur notre site www.lcef-c.fr consulter le dossier qui lui est consacré.

Extrait d'un texte à méditer choisi par notre Père Raymond.

As-tu déjà observé les enfants jouer sur un carrousel ou écouté la pluie tomber sur le toit ? As-tu déjà suivi un papillon volant gaiement ou bien admiré un coucher de soleil ?

Tu devrais t'y arrêter. Ne danse pas trop vite car la vie est courte. La musique ne dure pas éternellement.

Est-ce que tu cours toute la journée, toujours pressé ? Lorsque tu demandes « *Comment ça va ?* » Est-ce que tu prends le temps d'écouter la réponse ?

La vie n'est pas une course, tu dois ralentir ton rythme, prends le temps d'écouter la musique avant que la chanson ne soit terminée.

Découverte de l'enfant du pays : Jeanne-Antide Thouret (1765-1826) :

Ce dimanche 11 mai, sous un ciel radieux, nous nous sommes réunis à Sancey, dans le Haut-Doubs, sur les pas de Sœur Jeanne-Antide Thouret, originaire d'une vieille famille rurale de Sancey, 5 enfants, très chrétienne. Enfant, elle reçoit peu, sauf un trésor transmis par sa douce maman fragile : foi et annonce de la Sainte Vierge « je reste la servante du Seigneur » aime-t-elle dire. Sa règle de vie.

« Je ne regarderai pas le chemin à suivre, je ne regarderai que toi, ma providence, ma force, mon rempart. Conduis-moi où il te plaira dans la joie et les peines ».

Portés par des chants de louange scandés par un grand chef de chœur avec deux prêtres et des enfants, nous avons été accueillis pour la célébration de la messe dominicale dans l'église du village de Sancey, inondée de lumière, magnifiée par des bouquets de fleurs éblouissants (mois de Marie).

Après un copieux déjeuner, dans l'ambiance de joyeuses retrouvailles au chalet ou maison des sœurs, un court temps de repos fait du bien.

Ensuite, visite en deux groupes : l'un, pour le logement de ferme où a vécu Jeanne Antide Thouret en famille et, l'autre, pour la découverte du magasin ou boutique, accueil de jour des sœurs.

Écoute, respect, douceur font partie des murs. C'est l'Église en mission. Toute prière ou souffrance sont portées de l'extérieur vers l'intérieur... Chacun trouve sa place ou achète quelques trésors confectionnés avec amour. Les sœurs ont un rôle d'intercession auprès de Jeanne.

Jeanne, d'un fort tempérament, était animée de l'Esprit d'audace et de prière. Quand elle gardait le troupeau, elle restait en prière dans le silence des prés. Elle se dévoue et consacre toute sa vie aux soins de la maisonnée après le décès de sa chère maman. Aux soins des vaches puis aux soins des plus pauvres, des malades et à l'enseignement des jeunes et des filles. Elle portait de la nourriture aux prêtres réfractaires cachés dans le pays de Sancey pendant la Révolution française. Elle a appris à lire à 7 ans et à écrire à 20 ans, en 6 mois toute seule, pour transmettre aux enfants et enseigner le catéchisme (elle fonde une école gratuite à Sancey puis à Battant). Elle a lutté toute sa vie pour la restauration de la dignité humaine. Elle est partie à Paris faire son noviciat contre l'avis de son père. Souvenez-vous du cadre rouge brodé dans la maison natale « DIEU SEUL » d'où sa volonté farouche de faire le bien. Elle s'occupe des prisonniers à Bellevaux. Il y a encore la soupe populaire de Jeanne Antide à Besançon. Traquée pendant la Grande Terreur, elle doit partir en urgence en Suisse, puis en Allemagne, et retour dans son vallon de Sancey. Elle fonde la congrégation des Sœurs de la Charité de St Vincent de Paul : 1800 femmes présentes dans le monde entier à œuvrer pour les pauvres. À 45 ans, elle est envoyée en Italie du Sud à Naples au service de la reine, Madame Laetitia Bonaparte, mère de l'empereur Bonaparte, alors roi de Naples, et continue de se dévouer à ses sœurs. Miracles et prodiges se produisirent de son vivant et surtout après sa mort, survenue à Naples. Elle a fondé officiellement la congrégation française et franc-comtoise des Filles de la Charité au service des pauvres de Ste Jeanne Antide Thouret. Elle fut sanctifiée le 14 janvier 1924. On lui dédie une basilique à Sancey, construite entre 1926 et 1934, que nous avons admirée, styles roman et celtique. C'est un

lieu de pèlerinage où art et histoire alternent. Souvenez-vous de l'exposé de la petite sœur italienne passionnée. Dans le jardin de la maison de Jeanne, nous avons admiré sa statue, les longs doigts de sa main caressant le visage d'un enfant. Elle a su créer des ponts, elle a su dialoguer, agir pour les enfants et les plus démunis, les petits.

Merci aux organisateurs de LCE. Ce fut une très belle journée.

Ne peut-on pas se permettre de faire un parallèle avec l'avènement de notre nouveau Pape Léon XIV, porté par cette flamme de charité et de fraternité au moment où l'Eglise est en fracture entre deux mondes ? Cet apôtre de la paix s'impose contre le



mal. Pèlerins de l'Espérance, osons prier en neuvaine avec sainte Jeanne Antide.

Geneviève



À AUDINCOURT

« Seigneur, Seigneur, nous arrivons des quatre coins.... » de Franche-Comté pour passer une bonne journée à Audincourt en ce dimanche 18 mai. Première messe sans notre cher Père Rota... mais il fut présent dans nos cœurs tout au long de cette belle journée.



L'église d'Audincourt, joyau de l'Art Sacré du XXème siècle, est une grande nef rectangulaire qui se termine par un arrondi. Elle a été construite à la suite de la Seconde Guerre mondiale, dans ce qui était alors une banlieue ouvrière de Montbéliard, et a une architecture qui se veut particulièrement accueillante car sans poteaux, ni coins, agrémentée d'une grande tapisserie représentant grains de raisin, blé en herbe et poissons.



C'est Fernand Léger, communiste et à priori athée, qui en dessina les vitraux tout en couleur qui allient verre et béton tout autour de l'église. La passion du Christ est suggérée et non relatée comme dans un Chemin de Croix classique. Suggérée par les objets qui servirent ce jour-là : clous, tenaille, lance, fouet et corde, éponge au bout d'une perche mais aussi par des moments forts : la Cène, Pilate qui se frotte les mains, le Golgotha, le linceul de Jésus... tout cela pour aboutir au vitrail central représentant les Cinq plaies du Christ, symbolisées par cinq soleils dans le chœur. La Résurrection n'est pas directement évoquée mais l'Espérance est symbolisée au fil des vitraux par des colombes, des feuilles, des arbres, des fleurs, autant de représentation de la Vie qui triompha le jour de Pâques.

Autour du corps de l'église, on trouve un haut clocher rappelant l'architecture byzantine et un baptistère dans le même style que l'église, aux lumineux vitraux symbolisant le soleil et la mer.



Belle découverte que cet original petit bijou, inscrit au patrimoine mondial de l'Unesco, complétée par une exposition de photos de mains. Nos deux organisatrices avaient prévu une petite boisson avant que chacune et chacun regagnent ses pénates. Belle journée. Merci !

Blandine

Cotisations 2025 à LCE & Revue nationale LCE

Comme pour toute association, la participation aux différentes activités de Lourdes Cancer Espérance, dont le pèlerinage, nécessite de régler une cotisation annuelle de 20 €. Cette cotisation, qui contribue au fonctionnement de l'Association, montre l'intérêt que nous portons à cette œuvre et nous procure une assurance individuelle et collective lors des différentes manifestations proposées (pèlerinage, journées d'Amitié, rencontres annuelles, nationales ou locales...)

Pour mieux connaître LCE, une revue nationale, qui paraît 4 fois par an, vous est aussi proposée pour un abonnement annuel de 15 € (ou 20 € pour un abonnement de soutien).

IMPORTANT : Vous pourrez aussi donner votre accord ou votre refus, dans le cadre de la loi Informatique et Liberté, à la diffusion de vos données personnelles dans le cadre de la gestion LCE.

LA PRIÈRE, C'EST ÊTRE EN COMMUNION AVEC DIEU

« Je ne suis pas un homme de lettres ou de science, je prétends humblement être un homme de prière... C'est la prière qui a sauvé ma vie. Sans la prière, j'aurais depuis longtemps perdu la raison.

Si je n'ai pas perdu la paix de l'âme, malgré toutes les épreuves, c'est que cette paix vient de la prière.

On peut vivre quelques jours sans manger, mais non sans prier.

La prière est la clé du matin et le verrou du soir.

La prière, c'est cette alliance sacrée entre Dieu et les hommes.

Gandhi

PÈLERINAGE LOURDES 2025

Nous allons nous retrouver du 15 au 21 septembre 2025 à LOURDES.

Nous pensons à tous celles et ceux qui ne pourront pas venir en pèlerinage avec nous. C'est pourquoi nous les invitons à nous confier leurs intentions de prières que nous déposerons aux pieds de Marie à la grotte de Massabielle. Pour cela, envoyez-moi vos intentions de prières, confiez-les à un pèlerin ou venez les apporter lors de la rencontre de Saône.

Le voyage à Lourdes s'effectuera sur une journée le lundi 15 septembre. Nous serons hébergés à l'hôtel ROISSY, et nous repartirons le dimanche 21 septembre à 8h00 pour arriver vers 20h00.

- **Le coût s'élèvera à 570 € TTC comprenant l'inscription, l'adhésion et le pèlerinage.**

Inscriptions avant le 30 juin 2025 en me retournant votre adhésion 20 € + votre inscription 30 € par un seul chèque, le solde 520 € pour le 31 août 2025 (vous pouvez régler en plusieurs fois)

- **Une rencontre d'organisation entre tous les pèlerins aura lieu le 31 août 2025 à Saône.**

Que vous ayez la certitude de venir ou juste l'intention, inscrivez-vous **impérativement** avant le 30 juin 2025. En cas de désistement, nous remboursons les frais de voyage et de séjour. Gérard ROBERT

+++++

Dates à retenir :

- 10 août : journée d'amitié à Molain (Jura), repas tiré du sac.
- 31 août : journée organisation pèlerinage à Saône (25), messe à 10 h à Nancray, repas tiré du sac.
- 15 au 21 septembre 2025 : 40^{ème} pèlerinage national LCE.
- 15 novembre : journée d'amitié à Ste-Anne à Montferrand-le-Château.

N'hésitez pas à inviter toutes celles et ceux qui désirent s'informer ou connaître LCE.

Vous souhaitez vous rendre à ces manifestations et vous n'avez pas de moyen de locomotion.
=> Téléphonez à Andrée THARRADIN au 03.81.55.78.69 qui s'occupera du co-voiturage

Communication, Sites internet...

Nous vous rappelons l'adresse du site internet de notre Délégation LCE de Franche-Comté : www.lcef-c.fr où vous pouvez trouver toutes les informations, dates, adresses, photos, publications relatives à notre délégation et suivre en direct les animations et célébrations à la Grotte à Lourdes...

Vous pouvez aussi consulter le site internet national de LCE sur : www.lourdescanceresperance.com

++++++

Echos de nos Familles

Bienvenue à Léna, arrière-petite-fille de Annie et Daniel VICHET, pèlerins LCE.

Sont entrés dans la Lumière et la Paix de Dieu, rejoignant la Délégation du Ciel...

- le 23 avril : Maria Patrina, de Ludres, pèlerin LCE.
- le 28 mars : Jacqueline Hyenne, sœur de Danielle Hyenne, pèlerin LCE.
- le 16 avril : Joseph Karsenty, père de Georges Karsenty, pèlerin, médecin de notre délégation de F-C.
- le 27 avril : Père Raymond Rota, aumônier de notre délégation.
- le 16 mai : Jean-Claude Brégand, frère et beau-frère de Louis et Thérèse Brégand, pèlerins LCE.

-----Contacts-----

Délégué Gérard ROBERT 30 rue des Vignes 25220 Roche lez Beaupré Tél. 03 81 57 06 25 / 06 78 35 71 47 robertgege@free.fr

Déléguée suppléante Andrée THARRADIN Tél. 03 81 55 78 69 bernard.tharradin@free.fr Site LCE-Franche-Comté
<http://www.lcef-c.fr>

Comptable Jean-Michel BARBIER 06 52 53 49 23 jmbar39@gmail.com

25 Doubs	39 Jura	70 Haute-Saône	Aire Urbaine –Montbéliard / Territoire de Belfort
Gérard ROBERT	Raphaël GAGNEUR	Bernadette PY	Patricia DURY
06 78 35 71 47	06 47 21 84 01	03 84 76 40 07	06 88 26 18 71
robertgege@free.fr	raphgagneur@gmail.com	bernadette.py70@gmail.com	patricia-hotmail.fr patou.vo@orange.fr